

## **Lehrerinnen aus Baschkortostan besuchten in Mai und November 2018 Bodensee und erhalten Einblick in deutsches Schulsystem.**

Vier Lehrerinnen aus der russischen Teilrepublik Baschkortostan waren vom 8. bis 17. Mai 2018 als Gäste in verschiedener Bildungseinrichtungen am Bodensee. Leiterin der Gruppe war Dr. Elsa Abutalipova, sie leitet den Lehrstuhl für Heilpädagogik des Lehrervorbildungsinstituts der Republik Baschkortostan (Russland). Die Heilpädagogen besuchten die Burkhard-von-Hohenfels-Schule Sipplingen, die Camphill Dorfgemeinschaft Lehenhof im Deggenhausertal, das Wasserwerk auf dem Sipplinger Berg, sie nahmen an einer pädagogischen Führung durch die Unterwasserwelt des SEA LIFE Konstanz teil und sahen sich die Ausstellung 15 Jahre Geschichte des Vereins Freundeskreis „Brücke nach Ufa“ an. Die Gäste legten Blumen an der Gedenkstätte für den Flugzeugabsturz 2002 in Überlingen-Brachenreuthen und am Mahnmal für sowjetische Opfer der Zwangsarbeit in Friedrichshafen nieder. In ihrer Freizeit besuchten sie den Mittelaltermarkt in Unteruhldingen und Stadt Zürich in der Schweiz. Ein weiterer Punkt ihres Besuchsprogramms führte sie in die Sipplinger Grundschule, wo Schulleiterin Nadja Wintermeyer ihnen die Schularbeit in der Praxis vermittelte.

Weitere vier Lehrerinnen waren vom 31. Oktober bis 3. November 2018 in Überlingen. Sie besuchten die Burkhard-von-Hohenfels-Schule Sipplingen, die Camphill Schulgemeinschaft – Brachenreuthen. Sie sahen sich die Theateraufführung „Schneesturm“ und die Ausstellung 15 Jahre Geschichte des Vereins Freundeskreis „Brücke nach Ufa“ an.



Camphill Dorfgemeinschaft Lehenhof Deggenhausertal



In Burkhard-von-Hohenfels-Schule Sipplingen



Ausstellung 15 Jahren Geschichte Verein Freundeskreis „Brücke nach Ufa“ e.V.



Wasserwerks auf dem Sipplinger Berg



Denkmal für sowjetische Opfer der Zwangsarbeit in Friedrichshafen



Gedenkstätte Brachenreuthe